



REPORTAJES

PERDONAR PARA REPARAR LA MEMORIA HISTÓRICA

En palabras de la filósofa y escritora alemana Hannah Arendt, “la necesidad del perdón hace justicia” a quienes han sufrido un daño en el pasado y, en el presente aún no han podido sanar.

Nadie ignora que la historia de la humanidad ha estado marcada por acontecimientos de complejas consecuencias en el desarrollo de sociedades y generaciones de diferentes épocas.

Con el propósito de visibilizar la importancia del perdón para reparar la memoria colectiva, la presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo ha hecho suya la responsabilidad histórica que desde los años noventa del siglo XX, ha llevado a diferentes Estados nacionales alrededor del planeta, a mirar y a reconstruir sus procesos históricos con un sentido de búsqueda de la verdad y reparación con justicia.

Conscientes de que “perdonar” es una facultad que beneficia tanto a quienes lo ofrecen como a quienes lo otorgan, El Mirador de la SICT presenta el video “Del Perdón. Reparación de la Memoria Histórica”, realizado a partir de la conferencia la “Mañanera del Pueblo”, del viernes 11 de octubre de 2024, como una muestra de que como aseguraba, la pensadora e historiadora Hannah Arendt: “sin perdonar ni ser perdonados..., liberados de las consecuencias de lo que hemos hecho, nuestra capacidad para actuar en el mundo quedaría confinada a un solo acto del que nunca podríamos recobrarlos; seríamos para siempre víctimas [...]. Solo mediante la mutua exoneración de lo que se ha hecho mal, los hombres pueden ser libres.”

<https://www.youtube.com/watch?v=XiOkAEKqwAE&t=1s>

FUENTES CONSULTADAS:

- Hannah Arendt, *Hombres en tiempos de oscuridad*, Barcelona, España, Gedisa, 1990.
- Hannah Arendt, *La condición humana*, Buenos Aires, Argentina, Paidós, 1998.
- Gobierno de México, “Mañanera del Pueblo desde el Palacio Nacional” [en línea], viernes 11 de octubre de 2024. Disponible en: <https://www.youtube.com/live/ykQBSSY2HVU> Consulta realizada: 12 de octubre de 2024.

